



# 富士見

富士見小学校校長

共に学び 共に育つ

～相手を尊重する言葉を通して～



学校に子供たちの活気あふれる声に戻ってきました。夏休みの間、たくさんのことを経験し、学んだことと思います。この40日ほどで、背が伸びていたり、たくましい顔になっていたりしていることから、心も体も大きく成長したことを感じています。

9月に入りましたが、残暑厳しく、暑い日が続いていますので、熱中症対策を講じながら学校生活のリズムを戻し、子供たちと楽しく過ごしていきたいと思います。

保護者・地域のみなさま、9月からも本校の教育活動にご理解ご協力のほど、どうぞよろしくお願いたします。



## 学校教育目標に向けて③（夏休み明け朝会）

長期のお休みがあったため、9月1日の朝、「夏休み明け朝会」をオンラインで行いました。

校長からは、金子みすゞさんの『こだまでしょうか』という詩から、相手に向けた言葉は、自分に返ってくることがあるため、「自分が言われてうれしい言葉を使って過ごしていきましょう。」という趣旨の話をしました。この詩は、以前AC公共広告機構でも用いられていましたので、その動画を子供たちに視聴してもらい、一緒に考えました。

9月以降も学校では、たくさんの行事や集会があります。10月には運動会もあります。学級の人だけでなく異学年の人とも接する機会が増えるため、「相手を尊重する言葉」をかけあいながら、自分も相手も楽しく、そして学校が楽しい、と思えるような時間となるよう、全職員で子供たちを見守っていききたいと思います。



9月1日の朝、全ての教室の黒板に担任の先生からのメッセージが書かれていました。1年生の教室には『ひさしぶりの がっこうですね。はじめてのなつやすみ、げんきにすごせましたか？せんせいはみんなにあえるのをたのしみにしていました。なつやすみのおはなし、せんせいにきかせてね。』

教室では、夏休みに取り組んだ絵や工作などの作品がたくさん集まりました。がんばったところを話したくて、先生や友達に伝えている姿もありました。

久しぶりに会えた友達と夏休みすごろくをしながら、楽しむクラスがありました。

コマには「セミの声をきいたかな？」「みんなで一緒に10回ジャンプする」「おいしかったアイスは？」などが書かれており、答えを楽しみながら進ませていきました。アイスの内容からアイスを食べた時の様子についても話を膨らませることがあり、すごろくをしながら友達の夏の出来事について知る機会となりました。





## 【夏休み、先生たちも学びました ①】

子供たちに楽しくわかる授業をしたり、楽しい時間を過ごすことができるようにしたりするために、研修会をたくさん行いました。一部ですが紹介します。

- **人権研修会**・・・県の研修会に参加した先生が講師になって「外国籍県民の人権について」考えました。『やさしい日本語』はいろいろな場面で活用できることがわかりました。
- **防災研修会**・・・防災アドバイザーをお招きし、地震が来た時の対応と校内の環境整備についてお話を伺いました。
- **校内研究会**・・・子供たちが主体的で協働的に学ぶことができる授業をめざして、日々研究をしています。夏休みは横浜国立大学の先生をお招きしてお話を伺いました。試行錯誤することの大切さなど、これから生きる子供たちにとって必要な授業のあり方について学びました。



## 【暑いけれど…食べて元気になろう】

3日から給食が再開しました。学校生活の元気の素となる給食は栄養教諭が献立や食材の発注など担っています。また、調理員もこの時期は、調理場内の暑さと戦いながら安全な給食を提供できるよう調理してくれています。3日の献立は、ジョア（マスカット味）夏野菜カレー・コーンソテーでした。暑くても子供たちの食欲が出るような献立にしています。

食育だよりには、保護者のみなさまのアイデアあふれる献立も紹介されています。毎日の給食と併せて、HPにも掲載していますので、ぜひご覧ください。



## 関わり

## 登校時の見守り

雨も日も風の日も毎朝、子供たちの登校を見守ってくださっている地域の方々がいられます。登校時、学校周辺は交通量がとても多いです。そのため、横断歩道を渡る時は、右左折する車に十分注意を払う必要があります。地域の方（写真）は、蛍光色のベストを着用し、黄色い横断旗をもって車に注意を呼びかけ、子供たちの命を守ってくれています。**毎朝、大変ありがとうございます。**

学校でも、信号の渡り方、狭い道路の歩き方、自転車の乗り方などを指導していますが、道路を横切ったり、おしゃべりに夢中になっていたりすることがあるようです。子供たちの様子についてお気づきのことがありましたら、お声かけいただくなど、学校と地域で連携し、子供たち自ら安全な行動がとれるようになったらよいと考えています。

下新田 信号前



富士見小入口 信号前



下新田橋前信号

